

► *Mientras tanto solicitan reunión de emergencia con Perupetro*

Feconat suspende su participación en reuniones preparatorias de la consulta previa en el Lote 192



La Federación de Comunidades Nativas del Alto Tigre – Feconat, anunció, ayer, la suspensión de su participación en las reuniones preparatorias del proceso de consulta previa, respecto a la licitación del Lote 192 (antes 1AB).

A través de un comunicado difundido, Feconat señala que esta decisión fue adoptada como respuesta a las acciones que viene poniendo en práctica la empresa Pluspetrol Norte para dividir a las federaciones de las cuencas directamente afectadas por las operaciones en el Lote 192 y promover el enfrentamiento entre comunidades.

Muestra de ello, señalan, es la situación que se presenta hoy en

la cuenca del Pastaza, donde la Federación Indígena Quechua del Pastaza/Fediquep, ha sido dividida y algunas de sus comunidades afines a los intereses de la petrolera, han formado una nueva organización.

«El principal responsable de esto es Pluspetrol que sistemáticamente por medio de sus oficinas de relaciones comunitarias instaladas en todas las cuencas donde opera desde hace varios años, ha trabajado por eliminar a los dirigentes y Apus que protestaban o planteaban diálogo en base a derechos. Hoy la división de las federaciones favorece a la empresa y al Estado», señalan en su comuni-

cado.

Agregan que estas acciones impulsadas por la empresa han contado con el visto bueno del Estado. «Ellos sabían y estaban informados de todas las acciones de la Pluspetrol en las cuencas. Por ejemplo, sabían que frente a las demandas de compensaciones que tenían las comunidades, la respuesta de la empresa siempre fue que ese tema era un asunto de la Mesa de Desarrollo. Y que cuando se planteó en dicha mesa el asunto, respondían a las comunidades que ese era un tema bilateral (empresa – comunidades) y que si querían podían recurrir al Poder judicial. A ese nivel se dio la burla a los pueblos», sostienen.

Frente a esta situación, Feconat exige una reunión de emergencia con los representantes de la PCM y Perupetro, a fin de construir mecanismos para evitar las intromisiones de la Pluspetrol y evaluar las sanciones necesarias a esta empresa por estar promoviendo el enfrentamiento entre comunidades.

También solicitan que se haga público el plan de abandono del lote, presentado por la empresa, que debe retirarse de la zona en agosto del presente año una vez que llegue a su fin el contrato de concesión.

Finalmente, Feconat anunció que ante la actitud de la empresa de pretender del lote sin reconocer los derechos, reiniciarán su protesta hasta lograr que el Estado y la empresa establezcan un verdadero mecanismo de diálogo para atender sus demandas. (MIPR)